

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

REDACCION Y FALDERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10

estímulos semanales

Las juntas administrativas

En el día primero del próximo mes de Enero se constituirán los nuevos Ayuntamientos para el bienio 1916, 17 y conforme a la ley municipal, dentro de los ocho días siguientes se verificarán las elecciones de juntas administrativas.

Esa elección, según los preceptos de aquella ley, se hará por los vecinos del pueblo y conforme a la ley electoral, esto parece sencillo y claro, en teoría pues atendiendo al texto de la ley, tendrían voto para junta administrativa cuantos reúnan a la cualidad de vecinos, la de elector acreditando la primera con la certificación correspondiente del padrón municipal, y la segunda con las listas del censo electoral, único documento con el que se acredita el derecho de sufragio.

Pero en la práctica presenta grandes dificultades, nacidas unas de la diversa interpretación que las autoridades locales dan a los artículos de la ley pertinentes al caso; otras de la mala voluntad de los caciques, deseosos de dominar en los pueblos, aplicando las leyes a su antojo, con tal de que obtenga mayoría de electores para sus patrocinados, y algunas de la difícil armonización entre una ley de 1877, dictada cuando existía el voto restringido, y otra de 1907, imperando el sufragio universal.

Y así sucede que en todos los pueblos, al renovarse las juntas administrativas en cada pueblo, siguen un sistema diferente, y las elecciones se celebran sabe Dios cómo, produciendo no pocas deficiencias morales y a veces incalculables entre los vecinos, porque, según hemos dicho en varias ocasiones, es más fácil perdonar una deuda de dinero que una defeción en elecciones.

Postal diaria

La riqueza deja de ser beneficiosa si las leyes y las costumbres no conjuran el mal que de ella emana; si el sentimiento del deber no aumenta en la misma proporción que la fortuna; si los más ricos y los más poderosos no son al mismo tiempo los mejores y los más abnegados.

LE PLAY.

Ramón Ripoll

Letras y grabados en madera Sagasta, 55

Ironías...

Se acabó el turrón

La plutocracia, la burocracia, la aristocracia, la idiosincracia y... toda la «cracia» de la buena—de la mala no—sociedad alicantina, está que no cabe en el pellejo, al recibir la tremebunda noticia de la credencial con que ha sido agraciado el Petronio de la petulancia alicantina.

Las mujeres de la «crem» están haciendo una colecta para regalarle un elegante uniforme de anchas mangas y profundos bolsillos.

Los «spormans» también le harán su regalito, consistente en un lujoso automóvil para que recorra la provincia donde gracias al ilustre cojo, irá a lucir su reluciente cabeza llena de proyectos, de serrín, y pare usted de contar.

Pero como toda medalla tiene su reverso, y el bien de unos es el mal de otros, los numerosos amigos de por acá, quedamos en el más espantoso desamparo.

Algunos, yo entre ellos, estamos inconsolables.

¿Qué será de mí sin el apoyo del padrino que tanto «hizo» para que yo no quedara sin destino, y cobrara un buen sueldo sin hacer nada?

Como yo, hay muchos. Un amigo mío, compañero de oficina y muy aficionado a jugar de «camo» está para que le hagan compañía de pensar en las represalias que los enemigos de «nuestro» protector emplearán contra nosotros.

Todo tendría remedio si al ilustre mangoneador se le ocurriera no declararse en rebeldía, ni acordarse del santo de mi nombre.

Continuaría en el Limbo de los Destinos gozando y riéndome de los incautos que contribuyen para que nosotros llevemos vida regalada, y sigamos comiendo a dos carrillos.

Pero tengo tan mala sombra, que la primera cesantía será para este mi ero mortal, que si bien no ha hecho nada bueno, tampoco ha dejado de votar en ninguna elección doce veces por lo menos.

¡Pobre pavo!

SINTIERRA

Esta mañana ha llegado el nuevo gobernador.

Se habrá extrañado mucho al ver la cabeza de D. Teodoro.

Bueno, pues tan grande cabeza, es una mala cabeza.

EL ENCUENTRO

Se encontraron; ya bien alto el sol, mediada la mañana y en pleno campo, renovado por la primavera.

Tenía el uno la frente rugosa y las manos tersas, rugosas las manos y tersa la frente el otro. Y ambos igual dolor en el corazón.

—¿Quién eres?—preguntó uno.

—No le sé. ¿Y tú?—preguntó el otro.

—Tampoco.

—Yo creo conocerte—dijo el otro.

—Y yo a ti...—contestó el uno.—Hace muchos años, tantos que nuestros abuelos no los vieron quizá, nuestros ascendientes fueron hermanos.

Lejos, en el aire diáfano, sonó una campana.

Instintivamente los dos hombres se unieron cogiéndose de la mano.

—Tú también la odias?—preguntó el uno.

—También... Y a aquello...

Levantó el brazo, señalando un carril de nobles, al otro lado de un bosque.

Como esas lianas que van de árbol a árbol, los odios les unían.

Sentados a la orilla del río, los dos hombres se contaron mutuamente sus historias.

Yo dije el de las manos encallecidas y deformes—no tengo nada. Conozco todas las hambres y se de todas las amarguras. Mi niñez, mi juventud mis músculos, mi sangre, mis huesos, mi vida, en fin, no son míos, sino de otro. Me he encorvado sobre la tierra para arrancarle frutos que no había de comer; rompí sus entrañas buscando metales que no se harían monedas para mí ni armas que pudiera empuñar contra mis enemigos; he atizado el fuego en las calderas de los barcos que llevaban a tierras de conquista unos hombres rapaces; he levantando palacios que no había de habitar; he creado hijas para las manebias y para los hospitales. De mis manos han salido las riquezas y el pan, las espadas y las flores, los hombres que pudieron ser fuertes y las mujeres que tenían derecho a ser honradas. Y a cambio de esta sangre, de estos músculos, de estas huesos míos, que han hecho ciudades y han labrado campos, no he conocido el bien ni la justicia ni la paz. Entonces llegó un momento en que mis hermanos y yo nos unimos, quisimos luchar contra los hombres de la otra raza; pero nos faltó la voz contra la

CUENTOS DEL JUEVES

EL ENCUENTRO

voz de sus abogados y sus oradores; la verdad de una cultura que oponer contra la mentira del su religión; nuestros pechos recibían el golpe de sus espadas antes que nuestros puños les pudieran alcanzar el rostro. Fuimos vencidos, sus soldados nos saquearon, nos dejaron caer la cabeza entre las manos en una desesperación muda.

—Yo—dijo el de las manos blancas y pulidas—tampoco tengo nada. Ni músculos, siquiera para que me los rompan los años de azadón y de piqueta, ni pulmones que deshaga el aliento pestífero de las minas, ni me abraza el fuego de las calderas; pero, en cambio, he llorado mucho y he vendido por pan todo el tesoro de mi inteligencia. A ese enemigo que tú le das riquezas, le levantabas, le forjabas armas, y entregabas la hoz para sus hijos, yo le he divestido. De mi cerebro esclavo han salido las oraciones; y los himnos y las palabras de amor con que te han dominado. Pero llegó un día en que unos cuantos nos dio cuenta de nuestra ahuyencia y nos unimos contra el enemigo. Pudimos luchar con sus leguleyos y sus oradores, nos educó a sus espaldas y deshonrar a sus hijos con el canto de sus palabras y la gallardía de los ademanes; pero ellos eran más fuertes y entre nosotros agorramos la traición más pronto que en vosotros. Nuestros músculos podían ser útiles a vuestra inteligencia. Nosotros publicáramos libros, hablaríamos con la amplitud serena de las plazas y discutiríamos en los palacios políticos donde se sientan los acostumbrados a disfrazar el pensamiento con las palabras; pero, ay, que no en balde habían pasado tantos años separados unos de otros. Las primeras veces que nos acercamos, vosotros os resistía, os burlabais de los poetas, y a nosotros nos olió mal el rebañío humano. Pero, poco a poco, en una tenacidad redentora, nos vamos acercando otra vez. Los poetas han bajado hasta los parias o los parias han subido hasta los poetas. Igual de porque nos hemos encontrado.

Luego, separados, pero asidos de una mano, levantaron en puño la otra, retando al horizonte, al enemigo.

Tal vez había llegado el tiempo señalado por las profecías de que temblasen los hombres de los palacios.

JOSE FRANCÉS.

Obreros: Leed y propagad ALICANTE OBRERO

CRONICAS DEL ARROYO

La ética de mi país

«Y están los campos clamando...
Por manos que los cultiven»

LUCAN

Yo no sé, amigos míos, si yo estoy endiabladamente trastornado, ó si está trastornada endiabladamente media humanidad castellana. Bien sé yo que las cosas son porque son, sin ser porque hayan de ser, pero ¡caramba! yo tengo derecho á verlas producirse y á contárselas como las viera.

Es el caso, queridos lectores, que yo poseo el dón de traspasar y la manía de observar, y así observando y traspasando veo y observo cada cosa, en los *Madriles* de mis *entretelas*, que *encienden* el pelo á cualquiera que lo posea, y luego al momento soy tentado de comunicarlo al primero que se presenta; por eso os entretengo, mis amigos lectores Veréis...

La noche de diciembre es fría como un temperamento inglés. Las calles, solitarias como corazón de viuda, tienen algo de avenida de cementerio con sus nichos por balcones, sus cruces por columnas, sus sepulturas por alcantarillas y sus panteones por monumentos.

Dijérase que los serenos, bambolean dose con su farolillo en las sombras, eran almas en pena encargadas por no se quien de velar la paz del sueño eterno.

No obstante alguien vela...; si, tras aquél balcón de lunas biseladas, tras de aquéllos cortinajes áureos y sutiles existe la vida. Un torrente de luz corta la densa oscuridad y distingue magnífica araña productora del mismo. Las melodiosas notas del piano llegan á mi amortiguadas por la distancia que las hace mas dulces. A la puerta unos cuantos *autos* descansan de su desenfrenada carrera cotidiana. Los *chauflers* fraternizan envueltos en sus «ruedas» como buenos explotados. Abordo á uno...

La marquesita X dá su fiesta; los nobles, liban, gozan, bailan, intrigan, deshonran, viven. Viven si, en esta gran ciudad de la muerte, en este enorme cementerio, en este pueblo dormido. Viven si, pero viven matando, demoralizando, destruyendo, holgando... Viven, pero su corta vida de crápula es maldita; la maldice justamente mi clase, que es la clase que labora afanoso en el Eldorado de muchos miserables...

ELOY DE VILNA

Guirnalda

Crece en la selva espesa
flor encendida y sola
en verde cáliz presa
de virginal corola.

Su cárcel de esmeralda
al fin rompe el botón,
y hace la flor guirnalda
de las paredes de su prisión.

Con noble persistencia
un día y otro día,
sufrió no la inelencencia
de incua tiranía,
el mártir que blasona
de fuerte corazón,
hace también corona
de las cadenas de su prisión.

E. GARCIA GUTIERREZ.

LA LUCENTINA

Gran almacén de calzado de Asunción Aracil

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos última novedad Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fábricas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braa de Aragón. Visitar LA LUCENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Especialidad en lo más nuevo y corriente.

LA LUCENTINA

Calzado de lujo

Esta casa por su gusto en el pedido de calzados y con los catálogos y muestrarios más nuevos á la vista, hace sus compras con un surtido tan variado y completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea.

ENTRADA LIBRE

Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17.-ALICANTE

No confundirse: esta casa no tiene sucursales.

Salón Popular

GRAN FUNCIÓN PARA HOY

1.º La película de gran aparato y de actualidad política titulada:

Ni Canals

ni canalons

2.º Entrada por el foro de Villa y Mil

3.º La pantomima burlesca, titulada:

Los hampones del ka ser ó destinos á granel

Sucesos

Bacalao que vuela

Vicente Giner Baeza, dueño de un puesto de salazones que posee en la plaza Mercado, ha denunciado en la inspección de vigilancia á María Sanchez Castillo que le susirajo un bacalao valorado en 2 pesetas.

Gaban recuperado

Debido á las gestiones hechas por la policia ha sido recuperado un gaban propiedad de don Vicente R. Alvarez Villamil que le fué robado del carruaje de su propiedad.

Ataque

A media noche se han presentado en la Casa de Socorro los guardias de Seguridad 35 y 76, conduciendo á un individuo que habían encontrado accidentado en el paseo de los Mártires.

Fué asistido de fuerte ataque de histerismo, Francisco Pastor Boix, que así se llama el accidentado, siendo acompañado hasta la barca «San Francisco, de la matrícula del Campeño, de cuya tripulación forma parte.

Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo

Virgen de Belen, 13.

Novelda

Retirada

Ha dejado de pertenecer á la redacción del semanario «El Gallo Inglés», Joaquin Hernandez.

Alto yá

Parece yá algo abusivo la falta que muchos suscriptores cometen en el pago de los recibos, pues hay algunos de aquellos que adeudan hasta cinco semanas y aún les parece pronto pagarlas.

Bien estaria caso de tratarse de una cantidad de dos ó más pesetas semanales, pero por una friolera de diez céntimos...

De seguir así, me veré obligado á cesar en el desempeño en ésta de la correspondencia de este periódico.

Suscriptores dados de baja por morosos.

Juan Pastor

Manuel Navarro

Miguel Gosalbez

Julio Diez

Pedro Navarro

José Crespo

José Laseano

EL CORRESPONSAL

Aun no se han arreglado las calles.

Ya verán ustedes como al marcharse el señor de la quincalla, dice: ahí queda eso... y otro corte.

NOTICIAS

Esta mañana ha recibido sepultura el cadáver del niño Vicentito Tonda Buades, hijo de nuestro muy querido amigo Manuel.

Al fúnebre acto han asistido varios amigos de la familia.

Reiteramos á esta la expresión de nuestro sincero pésame.

Se ha perdido un pendiente en el local del Salón Moderno, ó en el trayecto comprendido hasta la calle San Vicente, 2ª principal, donde se gratificará.

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarlo? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo.

El próximo día 19 se celebrará la elección en el Real Club de Regatas para proveer los cargos que quedarán vacantes el 31 del corriente.

Probablemente serán elegidos los mismos que hoy forman la Junta directiva á excepción del presidente señor Pobil,

Se encuentra en Alicante el veterano Enique Vargas «Minuto».

Parece ser que trata de organizar una corrida en nuestra plaza.

El domingo próximo tendrá efecto en el teatro del «Orfeón de Alicante» una gran velada artística en honor al presidente de dicha sociedad don Julio Sellés y organizada por el eminente tenor Ricardo Pastor.

En breve se publicará en B. O. de la provincia una circular del señor gobernador civil de la provincia, interesando á los alcaldes de los pueblos, el exacto cumplimiento en el asunto relativo á la emigración

Ha sido convocada la Comisión Provincial para celebrar sesión en los días 17, 18 y 20 del actual, con el fin de resolver, entre otros asuntos, las reclamaciones formuladas contra la validez de las elecciones municipales celebradas últimamente.

BORDADORA y caladora se ofrece para toda clase de labores en ropa blanca y juegos de cama.

Angeles, 9 tercero.

Ayer ha terminado el periodo voluntario para la expedición de cédulas personales.

Desde mañana queda abierto el periodo ejecutivo para la recaudación del citado impuesto, quedando incursos los contribuyentes del citado impuesto en el único grado de apremio consistente á la multa del duplo de la cédula que respectivamente les haya correspondido.

El Ayuntamiento de Orihuela anuncia las subastas de los arbitrios municipales, sobre pesas y medidas, puertos públicos y matadero.

El juez instructor del regimiento de infantería de Otumba núm 49 interesa la presentación del recluta de dicho regimiento Miguel Pons Sierra á quien se le instruye expediente por falta de concentración á filas.

La alcaldía de Pedreguer anuncia la subasta por administración del reparto de consumos para los años 1916 y 1917.

Se ha comunicado á la alcaldía de esta capital se interese en el informe de la comisión permanente de la Junta de Sanidad, para que proceda á la suspensión de los trabajos en el pisote que vienen realizando en la calle de Castaños y que según el artículo 40 y siguientes del reglamento de higiene municipal lo prohibe.

SE NECESITAN oficiala y aprendiz de sastresa. Just, 3, barrio de Bañalúa.

TINTORERIA BARCELONESA

JUAN PAN-BLANCO

38, Méndez-Núñez, 38

En esta casa se lava, tinta y plancha á vapor sin descoser las prendas. Se tifen lutos al día. Se lavan trajes en doce horas. Especialidad en lavados en seco con máquina especial. Se lavan guantes y quitan manchas. Las prendas negras se tifen en diferentes colores.

No sabemos la impresión que le habrá causado al señor De Federico, la bajada de la estación.

Pues le advertimos que gracias á nuestros municipales están en la capital, imposibles todas las bajadas.

Noticias generales

Frio y nieve

Madrid.—Noticias recibidas de las provincias del Norte dan cuenta de un brusco descenso de la temperatura.

La mínima de ayer fué de 3 grados bajo cero en Soria, Salamanca, Avila y Segovia.

En Madrid, la temperatura mínima de anteayer fué de una décima bajo cero.

En toda la provincia de Huesca ha nevado copiosamente, levantándose luego un violento vendaval.

La temperatura en la montaña es erudisima.

También en San Sebastián ha descendido mucho la temperatura y nieva en abundancia.

El tren correo de Jaca llegó cubier-

to de nieve lo que prueba el temporal reinante en la alta montaña. Dicen los viajeros que la nevada alcanzaba hasta el pueblo de Riglos.

Romería

Orens.—En Hirijo, durante una romería celebrada en una parroquia próxima, se presentaron varios mozos, armados con revólvers, escopetas y botellas cargadas con dinamita, obligando á huir á cuantos se encontraban en aquella fiesta.

Algunos mozos han sido detenidos y se busca á los restantes.

Huelga

Castellón.—Los esquiroleros han reanudado los trabajos de carga de naranja.

Los huelguistas, en actitud levantiscas, seguidos de sus mujeres é hijos, se dirigieron á los muelles; pero la Guardia civil les salió al encuentro, obligándoles á disolverse.

Un grupo de huelguistas se dirigió á la tahona de El Grao, invitando á los obreros de ésta á que no trabajasen.

Efectivamente, así lo hicieron, y hoy no ha habido pan en El Grao.

Por la tarde se desencadenó un huracán tan violento y tan frío, que ha-

sido preciso suspender los trabajos, que estaban realizando los esquiroleros.

El comandante de Marina se ha personado en El Grao.

Los ánimos están muy excitados.

Los amigos de don Alfonso que son también amigos de D. Jorge, piensan obsequiarle con un buen presente.

No estaría de más se lo acompañaran con algunos «pabos».

¡Es la época ahora!

Concepción Baeza Sala

Profesora en Partos

Comadróna que fué de la Beneficencia

Asistencia de partos é domicilio.—Academia preparatoria para la carrera de matrones.—Hospital de Berzaina.

Calle de San Vicente núm. 33 piso primero.

De la guerra europea

Vapor á pique

Londres.—El Lloyd a unéis que el vapor inglés «Ostorio» se ha ido á pique.

Se ha salvado la tripulación, excepto dos chinos, que murieron ahogados.

Otros tres resultaron gravemente heridos.

Declaraciones de Rumania

Londres. Gregorio Filipescu ha declarado que la actual inacción de Rumania es

El próximo domingo se reunirán los estudiantes alicantinos para elegir la nueva Junta de gobierno local de la Federación Nacional Escolar.

La alcaldía de Fachea ha expuesto al público por quince días, la tarifa que ha acordado gravar la Junta Municipal, para cubrir el déficit en el presupuesto del año entrante.

Por el Ministerio de Gracia y Justicia se ha concedido libertad condicional á dos reclusos que cumplen sus condenas en la Prisión Correccional de Monóvar.

GANGA.—Por tenerse que ausentar su dueño, se vende una máquina Singer en muy buenas condiciones.—calle Juan Herrera, 16.

En la Administración de Contribuciones de esta capital se halla expuesta al público la matrícula industrial y comercial para el año próximo.

Salón Moderno

Dispuesta la empresa de este cine á complacer los deseos de sus favorecedores, el próximo sábado día 18 tendrá lugar la reprise de la gran joya cinematográfica «La dama de las camelias», interpretada por la inmensa artista Francesca Bertini; á los precios ordinarios de 15 céntimos preferencia y 5 general.

Esta noche se exhibirán «Apuntes de la guerra europea», el estreno del drama en tres partes «Abnegación sublime», la comedia «Miss Lina es celosa» y la cómica «El jilguero de Luisita».

Diversiones públicas

CINE SPORT

Funciones por sesiones por la compañía de zarzuela dirigida por Daniel Alberdi, en la que figura a título alicantino Encarnación Fons.—Preferencia 35 céntimos.—General, 15.

SALON MODERNO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sección continua desde las siete en adelante.—Preferencia, 15 céntimos.—General 5

TEATRO NUEVO

Todas las noches estrenos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas.—Preferencia 15 céntimos general 5.

Desde las seis y media en adelante, sesión permanente.

Gran variado en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Alhambra 12, (antes Princesa)

184

LAS DESHONRRADAS

qué interés te escucho... aunque á estas horas no debiera estar aquí.

Daria sonrió maliciosamente.

—¿Has empezado tú también?—exclamó,—muy bien, la juventud pasa pronto, no pierdas tiempo; pero te recomiendo la decencia, el misterio, puedo perdonar una debilidad, no una imprudencia.

Clemente podrá darte lecciones de esto, él fué siempre reflexivo y no se comprometió jamás ni me ha permitido comprometerme.

Clemente fué el regulador de mi vida.

Siempre correcto, hasta en las situaciones más escabrosas. Hermoso, elegante, altanero; una mujer podía entenderse con él sin el temor de una imprudencia por parte de él.

Fué mi maestro de galantería, me enseñó el arte de vivir á espaldas de los tontos, siempre llevando erguida la cabeza, sin dejar que nadie se me impusiera.

Hubo un momento, sin embargo, en que todo el edificio levantado por él, con tantas precauciones, poco faltó para venirse á tierra.

Y no tuvo otro medio de salvación que dejar al momento Italia.

Fue entonces que, necesitando dinero, yo

FOLETTIN DE ALICANTE OBRERO 181

Una extraña sonrisa apareció en los labios de Antonia.

—Perfectamente, mamá,—contestó.—Mi padre se había casado contigo por amor y tú con él para tener una posición en la sociedad, precisamente como he hecho yo para imitarte, sin tener la suerte tuya.

—¿Por qué? ¿Qué tienes que reprochar á tu marido? Vamos, confíamelo.

Antonia se encogió de hombros.

—No, antes acaba tú.

—Tienes razón,—dijo Daria sonriente.

Y prosiguió:

—Si, el mío fué un matrimonio de reflexión, Huérfana, con una vieja tía, excéntrica y coqueta, á la que sin embargo debe mi refinada instrucción, bella pero sin dote, y con pensamientos y deseos locos en el cerebro, necesitaba un marido muy rico ó un hombre al que pudiera manejar á mi antojo, introduciéndome en la sociedad donde quería brillar explotándola.

—Yo pienso precisamente como tú, mamá—interrumpió Antonia.

Una sonrisa de orgullo entreabrió los labios de Daria.

Edición especial de Alcoy

A la redacción

Al escribir por primera vez, en estas columnas, pecaría de descortés si no os dirigiese mi saludo, y os demostrase un agradecimiento reconocido por la distinción que me haceis al nombrarme redactor de este periódico; nombramiento que no merezco por que de mi corta inteligencia, poco de lo que esperar, pudiendo solamente ofrecer lo que por voluntad propia tengo: un amor muy grande á la clase trabajadora; un cariño inmenso á todo lo que sea razón y justicia; una distinción exagerada para todos los que cooperan al bienestar de la clase proletaria en general, y á todo esto unido, un odio profundo para los causantes de la tiranía; para los atropelladores del débil, los burladores de leyes, los enemigos del adelanto, del progreso y de la emancipación del trabajador sin excepción á los parásitos de nuestra clase; insectos venenosos que á veces son los causantes de retardar el triunfo por pretargarse á ejecutar el vil papel de esquirols.

HERMELANCO MUÑOZ

Alcoy al día

Subasta
Por edicto de la Alcaldía del día de hoy se anuncia la subasta para el aprovechamiento de pastos de los montes de la propiedad de este pueblo denominados San Antonio y San Cristobal. Dicho acto tendrá lugar el día 4 de

mos combates tomaron parte 97.900 franceses y 78.000 ingleses, en total, hombres 170.000 que han sido completamente expulsados de Macedonia.

El parte asegura que los franceses lucharon con mucho mas valor que los ingleses; pero, en cambio, los primeros, en su retirada, incendiaron los pueblos y se llevaron todos los víveres de la población civil.

La persecución de los búlgaros cesó cuando las tropas británicas hubieron traspuerto la frontera griega.

Plaza de Toros

DE ALICANTE
Empresa Taurina Levante

ACONTECIMIENTO TAURINO para el domingo 26 de Diciembre 1915
4 hermosos novillos toros de la acreditada ganadería de D. Luis Baeza, vecino de Segovia, que serán picados, banderileados y muertos á estoque por

Florentino Ballesteros
con su correspondiente cuadrilla.

A las tres de la tarde en punto
PRECIOS
Entrada general, **150**; Media entrada, **una peseta**
Trenes especiales en la línea de la Marina y desde Elche

debida a violentas amenazas lanzadas en Bucarest si Rusia trataba de estorbar las maniobras de los búlgaros.
Rusia y vasallos de Inglaterra
Copenhague. El periódico «Djen» dirige un violento ataque contra la policía exterior de Rusia, que se encuentra por completo sometida á Inglaterra, no pudiendo ser calificada por más tiempo de independiente.

Pero verdaderamente humillante es la situación de Rusia en la época actual, en que más que nunca depende de la exportación á través de Alemania.
causa de la tirantez de relaciones entre Inglaterra y Rusia prohíbe esta última

el paso de todas aquellas mercancías destinadas á Rusia que sean transportadas en barcos ingleses, con lo que la única perjudicada resulta Rusia, ademas de ser citado periódico excita al Gobierno á volver á hacer una política exterior independiente, a fin de que Rusia pueda volver á estar en buenas relaciones con sus vecinos.

Expulsiones

Berlin. El parte oficial búlgaro dice que en los últi-

El próximo á las diez de la mañana en las Casas Consistoriales, siendo el tipo de tasación el de 600 pesetas por cada uno de los tres años que ha de durar el aprovechamiento.

No fumar

Nuestra Alcaldía ha impuesto una multa de 25 pesetas á un vecino de esta ciudad, por negarse á dejar de fumar en la sala de espectáculos del Teatro «Calderón», infringiendo con ello el artículo 67 del Reglamento de Policía de Espectáculos de 19 de Octubre de 1913

Ruego

Suplicamos á nuestros suscriptores que si advierten alguna falta en el reparto ó tienen que hacer alguna reclamación, pasen por la calle San Mauro, número 6, donde está establecida nuestra redacción y administración, donde se les atenderá debidamente.

Imprenta y sellos caucho
MANUEL LOPEZ ORTEGA
APARTADO, 171, MADRID
Tipografía Obrera
Calle de San Isidro, número 8

—Tú eres propiamente mi sangre,— dijo;— y ahora que yo podré aconsejarte serás la mujer más admirada de Turin.
Continuaré.
Los maridos ricos no se presentaban; yo no tenía un nombre aristocrático que ofreciese; no poseía más que mi hermosura, y los mismos no hubieran derrochado su patrimonio para tenerme como amante me desdaban para esposa.

Yo pensé hacerles pagar caro ese desprecio. Escogí un marido pobre, pero noble por nacimiento; no tenía más de un modesto empleo, pero podía abrirme las puertas de la sociedad elegante y se dejaba dominar.

Durante seis meses nuestro matrimonio fué un idilio, porque yo me mostraba moderada en todos los actos de la vida, y quería que mi marido me adorase, creyéndome la mejor de las mujeres mientras él era mi esclavo. Mi conducta fué siempre prudente, arreglada, podían preguntarme formas micas en el barrio y escucharían que era una esposa irreprochable que en mi casa no había nada de equivoco, y si de día salía bastante, en cambio por las noches estaba siempre con mi marido.

Ciertamente que después de algún tiempo, viendo el lujo de mi casa y la elegancia de mis vestidos, Giustino se atrevió á hacerme alguna observación, pero yo le cerré la boca diciéndole que había ganado á la lotería, y era económica en los gastos de la casa, y si dudaba de mí era un malvado. Acabó por no preocuparse más de saber de dónde venía el dinero con que se pagaban las facturas, y si adeudaba algo no dijo nada porque amaba la paz y la tranquilidad de la familia.

Ahora te confaré que desde el primer mes de matrimonio yo tenía un amante de corazón, por el cual yo, tan razonable, perdía la cabeza. Ah! pero hombres como Clemente hoy mi marido.

—¿Tu marido? — interrumpió Antonia.

—Si, propiamente él, Clemente, barón d'Arpino; te debes acordar de él, no guapo joven, que te regalaba dulces y juguetes, tomándote en sus rodillas y cubriéndote de besos.

Antonia quería recordar: después dijo:

—Si, lo recuerdo conozaamente... era tanto entonces los señores que me regalaban dulces los señores que me regalaban dulces y juguetes... pero, prosigue: no puedes figurarte con

Doña Josefa Grau
Profesora en partos
Academia preparatoria completa para la carrera de comadronas con arreglo al último plan de estudio.
SAN VICENTE 61.—ALICANTE

Se vende un kiosco dedicado para la venta de refrescos, cerveza helada y toda clase de bebidas, en un hotel de montaña de cinco piezas; en construcción de madera muy bien plantado, queda abierto á tres caras, siendo así el cuadro, y la cuarta cara, tiene una logia para botellas y puerta del mismo.
Cerrado se conserva después de mucho servicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 sillones de madera y con otros muebles.
Aprovechando ésta para la venta de muchos artículos: mitad del mes de marzo por 180 de fondo construido hace dos meses y colocalo en la plaza de Alfonso XI en Alcoy.
Podrán dirigirse á su dueño en Alcoy, Francisco Navarro.

Taberneros Se hacen en esta imprenta á precio...